

Communiqué de presse / 13 septembre 2018

Renforcement du site médical de Berne

En ce nouveau semestre, à la faculté de médecine de l'Université de Berne, cent étudiantes et étudiants supplémentaires sont sur le point d'entamer leurs études de médecine. Par ailleurs, au cours de cette nouvelle année universitaire, l'Université de Berne a prévu de développer son réseau international, des partenariats public-privé, la numérisation ainsi que divers projets de construction.

La faculté de médecine de l'Université de Berne a augmenté sa capacité de 100 places supplémentaires dans l'espoir de pallier au manque de médecins. Les 100 étudiant-e-s supplémentaires pourront entamer leur cursus de formation à compter du 14 septembre 2018. «Cette expansion nous permet de renforcer le site médical de Berne», déclare Christian Leumann, recteur de l'université. Par ailleurs, l'Université de Berne répondra également à un besoin national dans le secteur pharmaceutique: La mise en place d'une formation complète en pharmacie viendra combler le manque de pharmaciennes et pharmaciens à compter du semestre d'automne. Avec environ 3'000 étudiant-e-s, la faculté de médecine représente également la plus grande faculté au sein même de l'Université de Berne.

Des effectifs d' étudiant-e-s à la hausse dans tous les domaines

La médecine n'est pas le seul secteur à connaître une augmentation du nombre d' étudiant-e-s. En effet, après des années de stagnation à un niveau élevé, cette croissance se veut générale: au semestre d'automne 2018, on compte plus de 17'900 étudiant-e-s inscrits à l'Université de Berne. Parmi les nouvelles inscriptions figurent environ 2'300 étudiant-e-s Bachelor et 563 candidat-e-s pour des études de master. Ces derniers sont issus d'autres universités, ou souhaitent reprendre des études à l'Université de Berne après une ou plusieurs années de césure. «Nos programmes de master restent attractifs aussi bien pour les étudiant-e-s des autres universités suisses que pour les étudiant-e-s provenant de l'étranger», déclare Prof. Bruno Moretti, vice-recteur de l'enseignement. Les plus populaires restent encore et toujours ceux de la faculté des sciences naturelles, qui cette année s'élève au deuxième rang des facultés les plus importantes, avec environ 2'500 étudiant-e-s.

Collaboration avec le canton, l'hôpital universitaire et l'industrie

Avec l'institut sitem-insel, l'Université de Berne investit dans un partenariat public-privé avec le canton, l'hôpital universitaire ainsi que des partenaires privés. Parmi les fruits de cette collaboration figure notamment le centre de recherche sur le diabète, qui est en service depuis déjà 2017 et qui déménagera en 2019 dans le nouveau bâtiment sitem-insel sur la «Inselplatz». Le processus translationnel, autrement dit le transfert des résultats de recherche vers des

applications cliniques, sera également renforcé, notamment à travers le développement d'une plateforme pour la thérapie cellulaire avec des partenaires industriels et des hôpitaux universitaires suisses, le développement d'ateliers et de laboratoires spécialisés, ou encore la formation ciblée de spécialistes à la sitem Swiss School.

La numérisation, une chance

L'Université de Berne travaille activement au développement de la numérisation en son sein. «La numérisation offre de belles opportunités pour l'Université de Berne, au niveau de l'enseignement, de la recherche et de la formation, ainsi que pour les processus internes», déclare Leumann. «Nous souhaitons familiariser les étudiants et collaborateurs avec la transformation numérique, notamment en leur transmettant des compétences numériques («digital skills»), telles que la programmation ou la science des données».

Plus d'espace pour la recherche et l'enseignement

Il y a dix ans, les CFF ont vendu au canton de Berne deux de leurs bâtiments administratifs, le Hochschulstrasse 6 et le Mittelstrasse 43. Dans le cadre de la «Stratégie 3012» (qui tire son nom du code postal du quartier), le canton de Berne s'était engagé à créer des conditions environnementales idéales pour les étudiants et les employés de l'Université de Berne au sein du quartier Länggasse. C'est au cours du mois de mai de cette année, après la Hochschulstrasse 6, que le deuxième bien immobilier, l'université Mittelstrasse, a été inauguré au cours d'une cérémonie solennelle. «La construction d'une infrastructure spatiale et de recherche supplémentaire fait actuellement partie de nos plus grands défis», déclare Leumann. La première pierre du nouveau bâtiment de laboratoire dans la Murtenstrasse, qui un jour sera utilisé par l'Institut de médecine légale et le Department for BioMedical Research (DMBR), a pu être posée dans le courant du mois d'avril 2018. «Avec les projets de l'université Muesmatt et la zone de construction 7 du site de l'hôpital universitaire, d'autres grands projets de construction sont à l'ordre du jour», poursuit Leumann.

Université de pointe internationale

«Comme le prouvent les classements, l'Université de Berne fait partie des 100 à 150 meilleures universités au monde, et s'élève au premier rang international dans de nombreux domaines de recherche», déclare Leumann. Le centre de recherche spatial bernois par exemple n'a cessé de développer son rôle de précurseur international depuis 50 ans, et participe actuellement à plusieurs missions de l'ESA et de la NASA. «Toutefois, l'Université de Berne pratique également une recherche et un enseignement de qualité élevée dans le domaine de la recherche biomédicale et de la durabilité, et contribue grandement à l'exploration du commerce international et du changement climatique. Actuellement, de nouvelles méthodes de mesure des gaz à effet de serre dans des carottes de glace polaires sont notamment en cours de développement», poursuit Leumann. Quatre pôles de recherche nationaux (PRN) sont implantés à l'Université de Berne, laquelle fait partie de groupements de recherche internationaux. Par ailleurs, en 2017, l'Université de Berne a incorporé The Guild, un réseau universitaire regroupant des universités de recherche intensive. «Le réseau international est particulièrement important pour nous», déclare Leumann. En effet, ce dernier offre une visibilité internationale non seulement à l'Université de Berne, mais également à la Suisse et au canton de Berne.

Informations complémentaires:

Prof. Dr. Christian Leumann, recteur

Tél. +41 31 631 41 42

christian.leumann@rektorat.unibe.ch